

Afore administran un billón 384 mil 495 mdp (El Financiero 09/02/11)

Afore administran un billón 384 mil 495 mdp (El Financiero 09/02/11) Pablo Chávez Meza Miércoles, 9 de febrero de 2011 • Rendimiento histórico del SAR de 13.37% nominal a enero: Consar. Los recursos administrados por las Afore reportaron en enero una baja mensual de 0.03 por ciento. Sin embargo, en términos anuales, se incrementaron 19.4 por ciento, es decir, 224 mil 732 millones de pesos. Con base en cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cierre del primer mes del año, los recursos del sector ascendieron a un billón 384 mil 495 millones de pesos, lo que significó 402 millones menos que los registrados en diciembre pasado, cuando se reportaron un billón 384 mil 897 millones de pesos. Pero en cifras anuales, los recursos administrados por las Afore aumentaron en 224 mil 732 millones de pesos, pues en enero del año pasado estaban en un billón 159 mil 763 millones. Los resultados de enero están aún por debajo del máximo histórico alcanzado en octubre de 2010, cuando los recursos ascendieron a un billón 416 mil 613 millones de pesos. La Consar informó que a valor de costo, en enero la cifra fue de un billón 389 mil 867 millones de pesos. El organismo regulador del SAR precisó que el rendimiento histórico del sistema fue de 13.37 por ciento nominal y de 6.34 por ciento real; en tanto que el rendimiento neto promedio a 36 meses fue de 6.48 por ciento y a cinco años de 8.66. Ganadoras y perdedoras En la Siefore Básica 5 (SB5) -que agrupa a los trabajadores más jóvenes, de hasta 26 años-, el rendimiento neto fue de 6.64 por ciento, en promedio. Aquí, las administradoras con mejores rendimientos fueron ING, Banamex y Afirme Bajío, con 9.67, 9.03 y 8.70 por ciento, respectivamente. Mientras que las Afore con menor rendimiento fueron Banorte Generali, Coppel e Inbursa, con 6.72, 5.87 y 5.54 por ciento, en ese orden. En la SB4 -de entre 27 y 35 años-, el promedio del rendimiento neto fue de 6.75 por ciento; las administradoras con el mejor rendimiento fueron ING, Profuturo GNP y Banamex, con 9.38, 8.80 y 8.07 por ciento. Mientras que las de menor rendimiento fueron Banorte Generali, Coppel e Inbursa, con 6.81, 5.95 y 5.63 por ciento, en cada caso. Para la SB3 -de entre 36 y 45 años-, el rendimiento promedio fue de 6.47 por ciento, donde ING, Profuturo GNP y XXI fueron las Afore con mejores rendimientos, con 8.55, 8.25 y 8.22 por ciento, respectivamente. En tanto que las de menor porcentaje fueron Inbursa, Coppel y Banorte Generali con 5.93, 5.62 y 5.54, en ese orden. En la SB2 -de entre 46 y 55 años-, el promedio del rendimiento se ubicó en 6.18 por ciento; XXI, ING y Principal fueron las administradoras con mejores rendimientos, con 7.99, 7.89 y 7.49 por ciento. Mientras que las de menor rendimiento fueron Banorte Generali, Inbursa y Coppel, con 6.13, 5.84 y 5.82 por ciento, en cada caso. Finalmente, en la SB1 -trabajadores de 56 años en adelante-, el rendimiento promedio fue de 6.37 por ciento, siendo ING, Banamex y XXI las mejores posicionadas, con 8.07, 8.05 y 7.90 por ciento. Mientras que las más bajas fueron Profuturo GNP, Azteca y Banorte Generali, con 5.85, 5.22 y 4.89 por ciento, respectivamente. De acuerdo con las cifras de la Consar, en el sistema hay poco más de 41 millones de cuentas distribuidas en 14 administradoras más PensionISSSTE. Las inversiones del sector en renta variable nacional fueron de 7.97 por ciento del portafolios; en renta variable internacional la participación fue de 9.06 por ciento; en deuda privada nacional de 17.84; en instrumentos estructurados de 2.39; en deuda internacional de 3.27, y en valores gubernamentales de 59.46 por ciento.